
Deutsche Mathematiker-Vereinigung

Die Deutsche Mathematiker-Vereinigung e. V. ist durch den Körperschaftssteuer-Freistellungsbescheid des Finanzamtes Berlin vom 18. 10. 2004 als zu den in § 5 Abs. 1 Nr. 9 KStG bezeichneten Körperschaften gehörig anerkannt worden.

Vorstand und Präsidium

Präsident: Prof. Dr. G. Wildenhain

FB Mathematik, Universität Rostock, 18051 Rostock
Tel.: (0381) 498 66 51, Fax: (0381) 498 65 53

guenther.wildenhain@mathematik.uni-rostock.de

Vizepräsident: Prof. Dr. V. Nollau

Inst. für Math. Stochastik, TU Dresden, 01062 Dresden
Tel.: (0351) 46 33 24 21

nollau@math.tu-dresden.de

Schatzmeister: Prof. Dr. J. Kramer, Berlin,

Anschrift wie Geschäftsstelle, siehe Impressum, Seite 73.
Herausgeber der Mitteilungen: Prof. Dr. R. Schulze-Pillot,

Universität des Saarlandes, Anschrift siehe Seite 73.

Schriftführer: Prof. Dr. G. Törner, FB 11 – Mathematik,
Universität Duisburg, 47048 Duisburg

Tel.: (0203) 379 26 68, Fax: (0203) 379 25 28

toerner@math.uni-duisburg.de

Weitere Präsidiumsmitglieder:

Prof. Dr. W. Ballmann, Bonn

Prof. Dr. E. Behrends, Berlin

Prof. Dr. G. Dueck, Heidelberg

Prof. Dr. L. Hefendehl-Hebecker, Essen

Prof. Dr. K. Hulek, Hannover

Prof. Dr. H. J. Prömel, Berlin

Prof. Dr. M. Röckner, Bielefeld

Prof. Dr. P. Schneider, Münster

Mitgliedsbeitrag 2005

Grundbeiträge: (inkl. Bezug der Mitteilungen)

regulär EUR 46,00

ermäßigt für Ehepaare EUR 69,00

ermäßigt für Studierende EUR 15,00

ermäßigt für Mitglieder der DPG, der GI,
der GOR und der GDM EUR 37,00

ermäßigt für Reziprozitätsmitglieder EUR 23,00

ermäßigt für Senioren EUR 34,00
der neuen Bundesländer EUR 15,00

Zeitschriften:

(mindestens eine der folgenden Zeitschriften muss abonniert werden, Ausnahme studentische Mitglieder)

Jahresbericht der DMV EUR 21,00
(Teubner-Verlag, Stuttgart, ein Jahrgang = 4 Hefte)

Journal Didaktik der Mathematik EUR 19,50
B. G. Teubner, Wiesbaden, ein Jahrgang = 4 Hefte)

Mathematische Semesterberichte EUR 20,00
(Springer-Verlag, Heidelberg, ein Jahrgang = 2 Hefte)

DMV-Server

<http://www.mathematik.uni-bielefeld.de/DMV/>

<http://www.mathematik.de/DMV>

DOCUMENTA MATHEMATICA: <http://www.mathematik.uni-bielefeld.de/documenta/>

Bankverbindungen

Volksbank Freiburg 6 95 50 02 (BLZ 680 900 00)

Postgiro Stuttgart 185 17-706 (BLZ 601 100 70)

Vorwort des Präsidenten

Liebe Mitglieder der GDM und der DMV, nunmehr sind nach dem Beschluss beider Vorstände sowohl die Mitglieder der DMV als auch die GDM Empfänger der *Mitteilungen* geworden. Dies ist ein weiterer Schritt zu engerer Kooperation zwischen den beiden Gesellschaften. Am Zustandekommen dieser Vereinbarung hat die bisherige Vorsitzende der GDM, Frau Kristina Reiss, einen erheblichen Anteil. Die Erweiterung unserer Leserschaft soll den bewährten Charakter der Mitteilungen nicht ändern, durch sie kommt aber eine neue Farbe ins Spiel, die unsere Zeitschrift noch bunter machen wird. Darum wird sich insbesondere Frau Reiss bemühen, die als Mitherausgeberin in das Herausgeber-Gremium aufgenommen wurde; ich darf sie in diesem Gremium auch im Namen der anderen Herausgeber (Günter Ziegler, Folkmar Bornemann und Rainer Schulze-Pillot als verantwortlicher Herausgeber) herzlich begrüßen.

Im Vorstandsvorsitz der GDM ist inzwischen ein Wechsel von Kristina Reiss zu Herrn Cohors-Fresenborg vollzogen worden. Dies ist für mich Anlass, Frau Reiss im Namen des Präsidiums der DMV für die konstruktive, kreative und vor allem sehr kollegiale Zusammenarbeit herzlich zu danken. Wir wünschen Herrn Cohors-Fresenborg für seine Tätigkeit als Vorsitzender der GDM eine gute Hand und viel Erfolg und hoffen auf eine Fortsetzung der bisherigen guten Zusammenarbeit.

Die Zusammenarbeit mit anderen Fachverbänden ist aber weit darüber hinaus auf gutem Wege. Am 20. März fand in Kiel im Rahmen der Jahrestagung der MNU eine Vorstandssitzung der MNU statt, zu der die Vorsitzenden aller einschlägigen Fachverbände dazugeladen waren, um Erfahrungen auszutauschen und über gemeinsame Strategien und Positionen in der bundesweiten schul- und hochschulpolitischen Diskussion zu beraten. Die Nützlichkeit derartiger Kontakte zeigt sich auch in einer anderen Initiative, die vom Vorsitzenden des Mathematisch-Naturwissenschaftlichen Fakultätentages (MNFT), Herrn Gernot Stroth, ausgegangen ist und die zu einer gemeinsamen Stellungnahme von MNFT, GDCH, GDfG, DMV, DPG, GDCP, GDM, MNU und GDNA zur Problematik der Neugestaltung der Lehramts-Studiengänge geführt hat. Darauf wurde bereits im letzten Heft der *Mitteilungen* berichtet. Die erhöhte Wirkung solcher gemeinsamer Aktionen zeigt sich zum Beispiel darin, dass aus der KMK, dem BMFT sowie aus nahezu allen Wissenschafts- bzw. Bildungsministerien der Bundesländer reagiert wurde. Aus diesen Stellungnahmen kann man durchaus die Hoffnung ableiten, dass es den Fachverbänden gelingen kann, gravierende Fehlentwicklungen bei der Reform der Lehramts-Studiengänge zu verhindern.

Auch hinsichtlich der Zusammenarbeit mit der DFG kann Positives berichtet werden. Auf die gemeinsame Ausschreibung für einen achtwöchigen Forschungsaufenthalt in Japan sind 12 Bewerbungen eingegangen. Nach einer Vorauswahl durch eine Kommission der DMV wurden gemeinsam mit der DFG Nachwuchswissenschaftlern solche Aufenthalte zugesprochen.

Mit herzlichen Grüßen

Ihr Günther Wildenhain